

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIOS DE SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ult. y Estran. 72.  
Las suscripciones y anuncios se admiten en la  
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.  
Entregando su importe en Madrid ó envián-  
dole en metálico, libranza ó sellos del correo á  
la Administracion, calle del Rubio, núm. 23,  
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XIX, NUM. 3.193 DE LA NOCHE

MADRID, SÁBADO 13 DE OCTUBRE DE 1866.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO NUM. 23,

## AVIS A MESIEURS LES ANNON- CANTS DE FRANCE.

Les annonces pour notre journal ne  
seront reçues à l'avenir que par l'in-  
termédiaire de notre administrateur à  
Paris Mr. José Ortiz.

## PRIMERA EDICION.

Anoche recibimos el siguiente DES-  
PACHO TELEGRAFICO de nuestro  
servicio particular:

Paris, 12.

Hoy por fin se ha notado en la Bolsa alguna mas animacion que en los dias anteriores. El 3 por 100, que es el verdadero barómetro en que todos fijan las miradas, ha subido 25 céntimos y cerrado á 69. El 4 1/2 ha quedado hoy, como ayer, á 96-50.

De los fondos españoles no se ha publicado ninguna cotizacion.  
Los consolidados ingleses se han cotizado de 89 3/8 á 1/2.

El drama del Sr. Hartzensbusch *La jura en Santa Gadea*, que anoche se puso en escena en el teatro del Príncipe por primera vez en esta temporada, y en cuya ejecucion se distinguieron las señoras Palma y Diaz y los Sres. Pizarroso, Parodiñas y Mariscal, conquistó al joven primer actor Sr. Delgado merecidos aplausos, especialmente al final del segundo acto, donde dice de un modo inimitable: Con quince lidié en Zamora y á los quince los vencí.

El baile *Ayer y hoy* sigue gustando. La concurrencia fué muy numerosa á pesar de lo despacible de la noche.

La nueva zarzuela *Can*, parodia del *Kean*, puesta anoche en escena en el teatro de los Bufos, es una improvisacion sin pretensiones, escrita espresamente para que el Sr. Cubero luzea sus facultades parodiando al trágico Rossi, cuyo resultado consigue con notable propiedad. El público pasó un buen rato, y aplaudió los chistes en que abunda.

Para *traje de visitas*, es un modelo de buen gusto un vestido de tafetan fondo azul con rayas blancas, con una segunda falda azul liso, recortada en feston y que está ribeteado con tafetan blanco; á una

distancia de diez centímetros del borde lleva una hilera de perlas blancas.

Cuerpo de gró azul liso, con aldetá redonda recortada formando feston como el bajo de la falda y adornado con una guirnalda de perlas semejantes á las de aquella. Mangas de gró azul con rayitas blancas adornada en la parte superior con una hombrera figurada por un doble feston.

Las dos faldas de este vestido tienen las costuras cortadas al vies, son lisas por delante, y únicamente tienen por detrás algunos pliegues en el talle.

## SEGUNDA EDICION.

La Gaceta de hoy publica el siguiente real decreto:

Conformándose con lo propuesto por mi ministro de Fomento, de acuerdo con el Consejo de ministros, vengo en decretarlo siguiente:

Art. 1.º Las escuelas del notariado, de diplomática, de ingenieros industriales y profesores mercantiles, el real conservatorio de música y declamacion, las de bellas artes, náutica y veterinaria dejan la denominacion de escuelas superiores y profesionales, para tomar la de escuelas especiales que tenían antes de la ley de 9 de setiembre de 1837.

Art. 2.º Se procederá sin demora por el real consejo de Instruccion pública á la formacion de un reglamento que determine los aumentos de sueldo á que por antigüedad y méritos puedan aspirar dichos profesores; al efecto el real consejo revisará todos sus expedientes personales para fijar de una manera definitiva los expresados aumentos que por aquellos conceptos deban disfrutar, teniendo presente lo que para ascender en categoría y en sueldo se observa respecto de los catedráticos de facultad y de instituto.

Art. 3.º Se formarán inmediatamente los reglamentos de todas las expresadas escuelas para determinar su régimen y respectivos estudios.

Art. 4.º Las enseñanzas de la escuela de diplomática estarán al cargo de individuos del cuerpo de archiveros-bibliotecarios. Los actuales profesores ingresarán en dicho cuerpo en las categorías que les correspondan, á cuyo fin para el ejercicio del próximo presupuesto se trasladará la cantidad á que asciende el suel-

do de estos profesores á la consignacion del personal de archivos y bibliotecas.

Art. 5.º Para entender en lo relativo á escuelas de bellas artes y conservacion de museos de pintura se nombrará una comision régia compuesta de personas de elevada posicion, amantes de nuestras glorias artísticas. También podrá nombrarse un comisario régio para el real conservatorio de música y declamacion.

Art. 6.º El gobierno dará cuenta á las Cortes de las disposiciones contenidas en este decreto.

Dado en palacio á nueve de octubre de mil ochocientos sesenta y seis.—Está rubricado de la real mano.—El ministro de Fomento, Manuel de Orovio.

Por real decreto que hoy publica la Gaceta ha sido relevado del cargo de capitán general de Galicia el teniente general D. José Lavina y Prats.

Para sustituirle ha sido nombrado el mariscal de campo D. Joaquin Riquelme y Gomez.

Por real orden espedita por el ministerio de Fomento se ha dispuesto que los honorarios que devenguen los abogados defensores de la administracion en los negocios contenciosos de minas ante los Consejos de provincia, se disponga su abono con cargo á los presupuestos provinciales ó á las partidas de imprevistos de los mismos.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se han adoptado las siguientes disposiciones relativas á jueces de primera instancia:

—Nombrando para el juzgado de primera instancia de Borja, de ascenso en la provincia de Zaragoza á D. Agustin de Villachica, promotor fiscal electo de Belmonte, en la de Cuenca.

—Declarando cesante con el haber que por clasificacion le correspondia á D. José María Sol y Araoz, juez de primera instancia de Lérida.

—Trasladando al juzgado de primera instancia de Redondela, de entrada en la provincia de Pontevedra, á D. Diego de Oleina, que servia el de Vitigudino.

—Nombrando para el juzgado de primera instancia de Lérida, que es de término, á D. Laureano Quintero y Rodríguez, promotor fiscal del distrito de Buenavista en Madrid.

—Nombrando para la plaza de abogado fiscal primero de la audiencia de Barce-

lona á D. Alejandro Peray, que servia la de segundo.

—Trasladando á esta vacante á don Francisco Salva y Pont, que desempeñaba igual cargo en la de Valencia.

—Nombrando para la plaza de abogado fiscal segundo de Valencia á D. Toribio Ocas, juez de primera instancia de Nájera.

—Nombrando á D. Antonio Rentero y Vilota para la plaza de abogado fiscal tercero en la de Albacete.

—Nombrando para el juzgado de primera instancia de Nájera, de ascenso en la provincia de Logroño, á D. José Calonge, cesante de igual cargo.

—Declarando cesante, con el haber que por clasificacion le correspondia y sin perjuicio de utilizar oportunamente sus servicios, á D. Miguel Aparicio, juez de primera instancia del distrito de la Derecha de la ciudad de Córdoba.

—Reponiendo á D. José de la Cerda y Cueva en este juzgado, que es de término.

—Declarando cesante, con el haber que por clasificacion le correspondia y sin perjuicio de utilizar oportunamente sus servicios, á D. Luis Mira y Guiner, vicesecretario de la audiencia de Valencia.

—Trasladando á esta vacante de vicesecretario á D. Luis Urries, que servia igual cargo en la audiencia de Mallorca.

—Accediendo á la permuta que de sus respectivos cargos han solicitado D. Felipe Amatiani, juez de primera instancia de Fuente de Cantos, y D. José Antonio del Castillo, electo del de Valencia de Alcántara, ambos juzgados de la misma categoría de ascenso.

Se han concedido reales cartas de sucesion: á D. Mariano Joaquin Borrás y Pascual en los títulos de conde de Creixell y baron de la Pobadilla; á D. Alonso Nava y Llarrea en el título de marqués de Villanueva del Prado; á D. Matías de Velasco en el de marqués de Dos Hermanas; á D. Agustin Ruiz Soldado y Gomez de Molina, en el de marqués de Valdecanales; á D. Rafael Ruiz Soldado, en el de marqués de Coprani, y á D. José Ruiz Soldado, en el de conde del Peñon.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se ha concedido á D.ª Pilar Fontes y Rosique, hija de los marqueses de Ordoño, real licencia para contraer matrimonio con D. Enrique Fuster, conde de Roche:

y á este la misma real gracia con igual objeto.

Al mismo tiempo se ha aprobado la cesion del título de marqués de Torre mayor, hecha por D. Agustin Ruiz Soldado en favor de su hermano D. Luis Ruiz Soldado y Gomez de Molina, y mandado expedir á este la correspondiente real cédula.

Y la cesion del título de marqués de Palnerola, hecha por D. José María de Despujol y Ferrer de San Jordá, conde de Fonollar, en favor de su hijo primogénito D. Ignacio de Despujol y Dusay.

Se han adoptado por el ministerio de Gracia y Justicia las siguientes disposiciones relativas al personal del ministerio fiscal:

—Declarando cesantes, con el haber que por clasificacion le correspondia, y sin perjuicio de utilizar oportunamente sus servicios, á D. Camilo Meneses, promotor fiscal del Ferrol, y á D. Diego Anguía Diaz, que lo era de Ubeda.

—Reponiendo en la promotoría fiscal del Ferrol, de término en la provincia de la Coruña, á D. José Diaz de Castro; y en la de Ubeda, de ascenso en la de Jaen, á D. Antonio María Raya, que servia la de Denia.

—Nombrando á D. Andrés Bertomeu para la promotoría fiscal de Denia, de ascenso en la provincia de Alicante.

—Declarando cesante, con el haber que por clasificacion le correspondia, y sin perjuicio de utilizar oportunamente sus servicios, á D. José García y Romero, promotor fiscal de San Martín de Valdeiglesias; y nombrando para esta promotoría, de entrada en la provincia de Madrid, á D. Felipe Peña, escribiente cesante del archivo del tribunal Supremo de Justicia.

—Nombrando para la promotoría fiscal del distrito de Buenavista de Madrid, á D. Isidoro de Lora.

—Nombrando á D. Rosendo Marcilla para la promotoría fiscal del distrito de Buenavista, en esta corte, que resulte vacante por haber quedado sin efecto, á instancia del interesado, la real orden de 3 del mes de setiembre, por la cual fué nombrado D. Isidoro de Lora para el mismo destino.

Se han aprobado las propuestas que para la provision de los curatos vacantes en las diócesis de Tarazona, Albarracin, Lugo, Granada, Plasencia, Valencia, Tar-

denado? Será que no está aquí ya la señorita Andrea? Es preciso saberlo.

Pero á pesar de su agudeza nada pudo averiguar, ni aun ver al comendador.

En cambio le vió Mercurio, que mas impertinente con sus compañeros que de costumbre, salió á caballo al declinar el día, volviendo apenas cerrada la noche para encerrarse de nuevo con su señor, al que sin duda tenia que comunicar nuevas de importancia.

Ya supondrá el lector que era del castillo de Ivetot de donde regresaba después de haber arrojado por la ventana la pieza con el billete firmado por Carmen.

Algunos instantes después una docena de soldados-bandidos salian á una expedicion nocturna.

Esta vez el instinto de Santiago Gauthier cometió una torpeza, la de no procurar formar parte de aquella expedicion, quedándose con Wolf en el castillo.

Eran los buitres que iban á apoderarse de una presa y la presa era Raul.

Cuando volvieron, Santiago estaba entre los soldados que defendian la entrada; Raul no se engañó. Era Santiago quien habia hecho un movimiento para lanzarse en su socorro, y era Wolf quien le habia detenido, haciéndole comprender que aquella imprudencia los comprometia á todos.

Santiago Gauthier se resistió, pues, á esperar pero con el corazon y los sentidos alerta para salvar á su joven señor.

La noche terminó sin ninguna ocasion favorable para intentar nada. Cuando el día apareció en el horizonte Santiago subió sobre la plataforma por si asomaba algun amigo por aquellos contornos. ¡Nada... nadie todavia!

Ayudado de Wolf cuya fidelidad parecia adquirir inteligencia por momentos, trató de saber dónde habian sido encerrados los prisioneros, diciéndoles que en la torre del Aguila.

La torre del Aguila gozaba de una fama siniestral. Además de los calabozos tradicionales, decia la crónica de Tancarville que tenia toda clase de minas, trampas y resortes para hacer desaparecer en un abrir y cerrar de ojos á los prisioneros.

Santiago, pues, se sentia acometido de mortales ansias, y tan pronto subia á la plataforma á interrogar las cercanías, como vagaba en torno de la torre del Aguila espiondo los mas pequeños ruidos y observando lo cuanto pudiese convenir á su celo y su propósito.

¡Inútil!... ¡Todo inútil!...

El día avanzaba, la noche iba á venir. De nuevo fué llamado Mercurio á la torre Cuadrada, á las habitaciones del comendador.

Santiago, que no le perdía de vista, le siguió hasta que la puerta de la habitacion del jefe se cerró detrás del italiano.

¡Por ver y oír lo que allí iba á pasar, hubiera dado Santiago toda su sangre, toda su vida!...

Mas dichosos que él, penetremos en pos de Mercurio en el espléndido salon cuyo último lienzo, aun de pie entre las ruinas que le cercan, conserva su elegante chimenea coronada por escudo de armas y molduras de oro.

Envuelto en un traje talar de terciopelo grana, el comendador estaba recostado en uno de esos bancos con respaldo de madera esculpida, que en los siglos XV y XVI eran el *Non plus ultra* del lujo y comodidad de un príncipe. Alrededores de damasco encarnado con grandes borlas prestaban mullido apoyo á su brazo y á su espalda.

—Señor Mercurio, dijo, os mostrais desde ayer demasiado exigente; sin embargo, yo que soy mas bien que débil, afecto á vuestra persona, quiero tener con vos indulgencia, generosidad.

—Decid mas bien gratitud, repuso con arrogancia el italiano, porque estos dias me debéis señalados servicios. Ayer mismo hice caer en mis redes á uno de vuestros mas encarnizados enemigos...; la noche anterior á esa doncella que os es tan querida y que ya estaba perdida para vos, á no ser por mí que os la traje, y que siguiendo vuestras órdenes, he llevado después á vuestra villa de Honfleur dejándola tan bien guardada que el almirante mismo no podrá dar con ella.

—¿Estás bien seguro de la fidelidad de Carmen? dijo el comendador interrumpiendo á su cómplice. ¿No la entregará mas que á mí mismo?

—O al que la muestre esa sortija que lleva en vuestro dedo; lo ha jurado por la misma Cruz, y es juramento á que no falta ningun español. ¡Podeis dormir tranquilo! pero confiad que he sido yo quien os ha sugerido la excelente idea de traer por medio de un engaño al enamorado galán hasta la misma puerta. Sumad, pues, todos los servicios que os ha prestado, comprended que Mercurio conoce tan bien como vos todos vuestros secretos...

los deberes de la amistad, de la hospitalidad... sin contar con que quizá machacaré en hierro frio; pero ¡qué quietud!... ¡el amor no reflexional! No puedo imponer silencio á los gritos de mi alma, ni me queda otro recurso que tomar el bagaje y partir, remedio que puedes creer que me parte el alma.

Aquí llegaba de su peroracion cuando le interrumpió una piedra que, arrojada por la parte exterior de la ventana, fué á caer en la mesa que tenia delante.

—A la piedra iba unido un billete. Mientras Raul se disponia á leer, Mathurino corrió á la ventana que estaba abierta.

Una sombra desapareció entre los primeros árboles.

Regnier se inclinó para ver mejor; pero era una noche de neblina en que la luna logra difícilmente enviar sus rayos de luz hasta la tierra, pudiendo solo distinguir Mathurino que la sombra iba envuelta en una capa que por la figura debia descansar sobre una larga tizona. Entre tanto Raul habia leído el billete, que decia así:

«Si queréis encontrar y libertar á la que os es tan cara, dirigios al punto á la piedra de Gante: en la empresa os ayudará vuestra amiga.—Carmen.»

—¿Cuál es la piedra de Gante? preguntó Mathurino después de la lectura.

—Una roca que está á orillas del Sena, frente á Tancarville; se dice que está hechizada; pero todos sus hechizos no lograrán robarme á Andrea si está allí... Cerro al instante; adios.

—Un instante; ¿á dónde vas?

—¡A salvar á Andrea! Nada me preguntas, nada mas puedo decirte, nada mas sé.

—Pero esa Carmen que te da el aviso, ¿no es tu enemiga?

—Quizás se arrepiente ya de serlo; además, ¡obraré con cautela, déjame partir, no me detengas!

—Déjame avisar al menos á Juannita, á Babolin...

—No tal, pretenderian detenerme; tú solo me amas lo bastante para...

—¿Para dejarte hacer una locura? Corriente; pero con la condicion de que compartiremos el peligro; iré contigo. Partamos.

Raul no se lo hizo repetir; saltó por la ventana, y Mathurino le siguió; tomaron sus caballos sin dificultad, y cinco minutos después los tenian ya ensillados y montaban en ellos.

Esta noche como la anterior, Ravey y sus compañeros ladraron; pero nuestros ginetes, cuidándose poco de sus ladridos, partieron á galope.

A los pocos pasos cruzó chillando por entre ellos una lechuza.

—¡Mal presajio!... repuso el poeta; un compatriota de Virgilio se volveria atrás.

—¡Andrea! ¡Andrea! fué la única respuesta que dió Raul, metiendo al mismo tiempo espuelas al caballo.

Cien veces en la barca de Santiago habia recorrido aquella parte del Sena, estudiando los alrededores de Tancarville.

Orientándose, pues, por bosques y laderas, seguia recto al punto de su destino como la flecha lanzada por el arco.

Otro camino se cruzó con el que seguia; le reconoció como mas corte, y tomó por él.

Hacia mas de una hora que los dos amigos galopaban en silencio; de repente exclamó Mathurino:

—¿No habeis oido?... He creido oír rumor entre esos arbustos... allí... mirad por entre ese hueco... ¿No veis el bulto de una persona que se pierde en la oscuridad? Ya he creido oír el mismo ruido antes de ahora, y no tengo duda de que nos espian... Alerta Raul, nos tienden un lazo.

—Aquella es la piedra de Gante, exclamó Raul señalando un punto negro á corta distancia; ya es tarde para retroceder; llegamos al sitio de la cita.

—¡Vaya por la piedra de Gante! repuso Mathurino; declaro que, aunque poeta, soy el menos loco de los dos.

Las nubes se abrieron en aquel momento impulsadas por una ráfaga de viento, dejando pasar la plateada luz de la luna, que iluminó de claridad melancólica todo el paisaje.

Nada mas pintoresco, nada mas encantador que el valle de Tancarville costado por el Sena. En un extremo, sobre una roca escarpada cubierta en su mayor parte por esa tribu de plantas silvestres que cubren las gargantas de los montes, se levanta un antiguo castillo que parece querer tocar al cielo con sus torreones almenados.

No lej s de él y en la pendiente de una colina, levántase la piedra de Gante, que mas bien podria ser piedra Gigante, formando ella sola una inmensa montaña de granito.

Quizá represente todavia un altar arcaico, y segun cuentos de los aldeanos de las cercanías, en su centro habitan las

ragona y Zaragoza han elevado lo pre-  
lados respectivos, nombrando a los su-  
jetos que ocupan el primer lugar de las  
ternas.

La España de hoy publica lo siguiente:  
«Ayer fué gran día para los tráfican-  
tes en noticias absurdas. Ya se daba  
como seguro el restablecimiento que suponían  
reinar entre los individuos del gabinete;  
según unos, a consecuencia de los planes  
que atribuyen al señor ministro de Ha-  
cienda, y según otros, con motivo de la  
tendencia reaccionaria que revelan los  
decretos sobre instrucción pública que  
con general aplauso publica estos días la  
Gaceta. Ya se volvía al desmentido tema  
de la emisión, afirmando que esta medi-  
da, rechazada solo por el Sr. Barzaual-  
la, merecía el apoyo de los demás seño-  
res ministros, y ya, incurriendo en un  
contrasentido inexplicable, se propalaba  
por otros la especie, que por su misma  
enormidad no ha menester refutación,  
de que se piensa en consolidar el saldo  
de la caja de depósitos. Ya, en fin, se  
habla de complicaciones exteriores que  
producen graves dificultades a la situa-  
ción del gobierno.

Por supuesto que la palabra crisis se  
mezclaba con estas intenciones, como  
que era su único y verdadero objeto.  
No extrañamos que haya quien desee  
ardientemente la crisis, y la deseamos  
también, cuanto la vea más lejana y halla  
menos probabilidades de que se realice.  
Tampoco podemos extrañar que los bajis-  
tas procuren, por todos los medios posi-  
bles, alarmar la opinión paralizándolo  
su negocio. Pero nos parece ya un abuso  
de la credulidad pública y una ofensa has-  
ta al buen sentido de las inteligencias más  
vulgares, esa incomprensible consoli-  
dación de la deuda flotante representada  
por la caja de depósitos. Semejante aten-  
tado no lo intentaría, por su propio in-  
terés, ni siquiera un gobierno nacido en  
medio del caos revolucionario, porque el  
sería su primera víctima, cerrándose to-  
dos los caminos para restablecer la con-  
fianza y seguir rigiendo los destinos del  
país.  
Cuando se apela a tales suposiciones  
no hay más eficaz correctivo que poner-  
las de manifiesto. No queremos incurrir  
en la ridiculez de detenernos a comba-  
tirlas.»  
Se han aprobado los estatutos por que  
debe regirse la cofradía establecida en la  
parroquia del barrio de Chamberí de esta  
corde, bajo la advocación de la Inmacu-  
lada Concepción.  
Igual aprobación se ha concedido con  
respecto a la que se halla establecida en  
la iglesia parroquial de Moguear bajo la  
advocación de Ntra. Sra. de Montea-  
mayor.  
La temperatura máxima de ayer en  
Madrid fué de 21 grados y la mínima 11.

Entre las declaraciones de derechos  
hechas por la junta de clases pasivas en  
la primera quincena de setiembre se en-  
cuentran las siguientes:  
Hmo. Sr. D. Vicente Hernández de la  
Rúa, clasificado con el haber anual de  
4,100 escudos, mitad de 2,000 que sirven  
de regulador, y 20 años, 9 meses y 3 días  
de servicios.  
Hmo. Sr. D. José María Escudero cla-  
sificado con el haber anual de 2,500  
escudos, mitad del sueldo de 3,000 que  
sirven de regulador, y 24 años, 2 meses y  
18 días de servicios.  
Excmo. Sr. D. Constantino Ardaná,  
rehabilitado en el disfrute del haber pa-  
sivo de 2,500 escudos anuales, mitad del  
sueldo de 5,000 que disfrutó como direc-  
tor general de Agricultura, Industria y  
Comercio, resultándole de abono 25 años,  
nueve meses y 12 días de servicios.  
Excmo. Sr. D. Salvador Bermúdez de  
Castro, rehabilitado en el disfrute del  
haber pasivo de 3,000 escudos anuales  
que le fueron declarados en 23 de setiem-  
bre de 1864, en cuya época le fueron re-  
conocidos 20 años, dos meses y 19 días  
de servicios.  
Excmo. Sr. D. Joaquín José Casaus,  
clasificado con 4 000 escudos anuales,  
haber máximo que le corresponde, y  
33 años, 8 meses y 15 días de servicios.  
Excmo. Sr. D. Pedro Nolaseo Auriolas,  
rehabilitado en el disfrute del haber pa-  
sivo de 3,000 escudos anuales que le fue-  
ron declarados anteriormente como mi-  
nistro que ha sido de la Corona.  
Excmo. Sr. D. José Gener, rehabilita-  
do en el disfrute del haber pasivo de  
2,500 escudos que tenía declarados ante-  
riormente, reconociéndosele 26 años,  
seis meses y 13 días de servicios.  
Ayer llovió en Albacete, Cáceres,  
Cádiz, Ciudad Real, Córdoba, Cuenca,  
Guadalajara, Granada, Jaén, León, Lu-  
go, Pamplona, Salamanca, Sevilla, To-  
ledo, Valencia y Zamora, según los par-  
tes oficiales.  
La Gaceta publica los estados de la re-  
caudación obtenida en agosto último. Es-  
ta fué muy considerable por comprender  
parte del semestre que han satisfecho las  
contribuciones directas. El total de lo re-  
caudado por todos conceptos asciende  
a 34.788,947 escudos. Sin embargo, las  
rentas de productos eventuales continúan  
en baja. También han bajado las sales,  
la pólvora y el derecho de hipotecas, ha-  
biendo solo algún aumento en los dere-  
chos de policía sanitaria, papel del sello  
e impuesto de consumos.  
Respecto de esta última contribución,  
dice La Epoca, los aumentos serán con-  
siderables en los meses sucesivos a conse-  
cuencia de los concertos que la adminis-  
tración ha hecho con diferentes capita-  
les del reino.  
También publica la Gaceta el estado  
de los pagos ejecutados en dicho mes de

agosto por las cajas del Tesoro, los cuales  
arrojaron un total de 25.300,420 escudos.  
La Epoca dice haber recibido cartas de  
Londres remitiéndole un artículo que ha  
consagrado el Times a la situación de Es-  
paña, y hablando la atención sobre la  
coincidencia de que al mismo tiempo se  
hayan publicado artículos de igual in-  
dole, y que al parecer tienden al mismo  
fin, en algunos diarios de Lisboa.  
En estas correspondencias se dice que  
bien pronto se verá el descuento en In-  
glaterra a 3 por 100; pero a pesar de esto  
la especulación sigue un tanto re-  
tañida, y no se tiene confianza en el porvenir de  
la paz europea. Había quebrado otro  
Banco en Londres y había cierto pánico  
en los tenedores de acciones de ferro-  
carriles por el descenso de los ingresos  
en casi todas las principales líneas. La  
perspectiva de los empréstitos que se pre-  
paran a realizar Italia, Turquía, el Bra-  
sil, las repúblicas del Pacífico y algunas  
otras potencias, mantenía la tirantez en  
el mercado.  
La situación de Sicilia inspira nuevas  
inquietudes. Las partidas espulsadas de  
Palermo se han refugiado en el interior.  
Entre el general Cadorna y el arzobispo  
de Palermo se ha empuñado una polémica  
irritante. En una carta que el general  
escribió a aquel prelado, acusa a los re-  
ligiosos, y a los curas, y hasta a las reli-  
giosas, de no haber titubeado, bien en  
ponerse al frente de las hordas rebeldes,  
bien en escitarlas al robo y al saqueo.  
El arzobispo niega la verdad de esta  
acusación, y a su vez acusa a los perió-  
dicos de ser los que han inspirado en la  
plebe ideas subversivas de toda religión,  
de todo poder constituido, de todo res-  
peto debido a la propiedad.  
Un periódico mejicano, La Estafeta,  
anuncia que la emperatriz Carlota ha  
avisado a Maximiliano su próximo re-  
greso a Méjico. En su consecuencia, el  
general José López Uruga, ayudante del  
emperador, ha sido enviado inmediata-  
mente a Europa para acompañarla en su  
viaje.  
La provincia de Treviso queda en toda  
su extensión en poder de Austria, confor-  
me al tratado de paz con Italia.  
La aplaudida prestidigitadora Mlle. Be-  
nita ha terminado sus funciones en el  
teatro de Huesca, habiendo obtenido las  
más afectuosas muestras del aprecio de  
aquel público, que la despidió entre bra-  
vos y aplausos en la noche del domingo  
último.  
Ha fallecido en Astorga el Sr. Castilla,  
juez de primera instancia de Valladolid.  
Dice un periódico de Valladolid que el  
Sr. Ureña, gobernador de Avila, ha sido  
agraciado con la gran cruz de Isabel la  
Católica.

En Florencia existe hoy un religioso  
franciscano español que há quince años  
encontró a Garibaldi casi muerto de  
hambre en California. Este misionero le  
dió de comer, le prestó además algunos  
patacones, tabacos, y le dió recomenda-  
ciones para el Perú. Garibaldi se aprove-  
chó de la recomendación del fraile fran-  
ciscano, y gracias a ello pudo hallar co-  
locación en una casa de comercio de Li-  
ma. Pero después, merced siempre a la  
protección del hijo de San Francisco,  
Garibaldi pudo hacer un viaje a China y  
adquirir una mediana fortuna. Entonces,  
esta aceptaba rosarios y reliquias del  
misionero.  
Este año, há pocos días, por casuali-  
dad, tropezó Garibaldi con el fraile de  
la California en las calles de Florencia.  
Le conoció al momento, y se le acercó  
para saludarlo con grandes muestras de  
aprecio. El fraile le dió su bendición, y  
Garibaldi inclinó la cabeza para reci-  
birla.  
Dice que el famoso doctor Nelaton  
vuelve a encargarse de curar al emperador  
de Francia, al cual no le ha ido bien  
en Biarritz con otros médicos.  
Lo que más le perjudica es el trabajo  
de los negocios del Estado.  
La salud del emperador dista de ser  
satisfactoria, dice una carta de París. En  
Biarritz ha tenido que guardar cama dos  
ó tres días, y es general el temor de que  
se agrave de un momento a otro la enfer-  
medad que le molesta.  
Leemos en una carta de Otañal escrita  
por un oficial de la Berenguela:  
«El idioma canaca es muy fácil y un  
poco dulce, sobre todo para nosotros los  
españoles, y si estuviésemos aquí tres ó  
cuatro meses, creo que todos lo aprende-  
ríamos. En su alfabeto tienen solas ca-  
torea letras, siendo las más usadas las  
vocales, y se lee todo lo mismo que se  
escribe, con la única diferencia de que la  
h es aspirada. El idioma es bastante po-  
bre de palabras y hay muchas que tienen  
diferentes significados, como por ejem-  
plo, ahuzana, que quiere decir buenos  
días, buenas noches, buenas tardes, gra-  
cias y otra multitud de cosas.»  
Hace breves días se reunieron en Oren-  
se el ayuntamiento de la capital y los ma-  
yores contribuyentes, bajo la presiden-  
cia del Sr. García de Quinones, goberna-  
dor de la provincia, con el objeto de tra-  
tar del encabezamiento de consumos.  
Después de una discusión, en la que to-  
maron parte algunos individuos de la  
municipalidad, el gobernador y contri-  
buyentes, se acordó ofrecer al gobierno  
la cantidad de 8,000 duros por cada año,  
ó sean 480,000 rs. por los tres á que es-  
tán obligadas las capitales de provincia  
y puertos habilitados.  
En la tarde del 10 se reunió en las ca-  
sas consistoriales de Barcelona la junta

general del ayuntamiento y contribuyen-  
tes de todas clases, en la cual la comision  
mista nombrada al efecto presentó dos  
dictámenes, uno de la mayoría y otro de  
la minoría, en los cuales todos los indivi-  
duos de la citada comisión estaban con-  
formes en que la administración del de-  
recho de consumos e rriese a cargo del  
ayuntamiento. Únicamente había diver-  
gencia de pareceres acerca de los depósi-  
tos domésticos que algunos consideraban  
como origen de defraudación y epulian  
por su supresión, y otros preferían es-  
tablecer reglas que imposibilitaran el  
fraude que pudiese haber.  
Presentóse entonces una proposición  
suscrita por varios contratantes, que se  
obligaban a rebajar una pequeña canti-  
dad en cada una de las tarifas presenta-  
das por la comisión mista, con tal que se  
les concediera por una cantidad alzada  
la administración del impuesto de consu-  
mos. Abrióse amplia discusión, en la  
cual se aducieron fuertes argumentos en  
pro y en contra de la citada proposición,  
y se puso á votación, resultando aproba-  
da por 20 votos contra 13.  
El director general de Agricultura, In-  
dustria y Comercio ha espedido á favor  
de D. Ramon Urpi, vecino de Barcelona,  
real cédula de privilegio sobre unos mol-  
des ó cuños aplicables á máquinas de  
vapor, á caballos ó á mano, á fin de elabo-  
rar galleta con mas prontitud que la que  
se gasta haciéndolas á mano; y á don  
Juan Obrador, vecino de Gracia, la real  
cédula de privilegio que solicitó sobre  
un fogn económico.  
Los días 7, 8 y 9, con motivo de la fiesta  
de la virgen del Remedío, se celebra-  
ron en Albaida grandes funciones de igle-  
sia, fuegos artificiales é iluminaciones.  
La compañía de zarzuela que ha de ac-  
tuar en la presente temporada en el tea-  
tro de Avila, se compone de las señoras  
Guzman, Perez, Granados, Tamayo, y  
Barona, y los Sres. Artabestia, Beltran,  
Rio, Llana, Alonso y Moreno, con doce  
coristas de ambos sexos.  
Segun la Nazione de Florencia, las tropa  
italianas entrarán en Venecia el 15 de  
este mes y el 21 se votará el plebiscito el  
día 21.  
La compañía de ópera italiana contra-  
tada para trabajar en el teatro de Palma  
de Mallorca, está compuesta de artistas  
muy conocidos, entre los cuales dícese  
que figuran tres catalanes, que son los  
Sres. Rudas, Ferrer y Goula.  
Con el título de Sociedad de Marte se ha  
organizado una en Barcelona, compuesta  
de oficiales de la guarnición, la cual  
inaugurará ayer sus funciones dramáti-  
cas en el teatro del Olimpo.

hadas y los genios del bien y del mal  
que velan por aquellos habitantes.  
En el fondo del valle distínguese un  
inmenso horizonte de ramaje, y á la ori-  
lla del río que va ensanchando con-  
forme va acercándose al mar, se ven  
blanquicos arenales que parecen lanzar  
resplandor siniestro al ser bañados por  
la luz de la luna: á la otra orilla se ven  
inmensas praderas cortadas á intervalos  
por espacios de musgo que le hacen apa-  
recer á cierta distancia como un tegido  
primoroso de dos colores.  
Imposible es figurarse el agradable  
aspecto de aquel paisaje en una noche  
de vaga claridad y bajo un cielo cubier-  
to de caprichosas nubes estacionadas  
unas veces y otras impulsadas en carre-  
ra violenta por una mano invisible.  
En las cercanías de la piedra de Gan-  
te la subida era muy pendiente, y el sen-  
dero tan impracticable que nuestros  
amigos se vieron en la necesidad de  
echar pié á tierra.  
Restábase aun ascender la parte más  
escarpada hasta llegar á la plana y cir-  
cular piedra que dominaba el abismo.  
—¡Por el mismo diablo! exclamó Ma-  
thurino, no puede negarse que el sitio es  
á propósito para reunirse los sábados las  
brujas. En esta cuna tiene uno tenacio-  
nes de eyocar al mismo Satan, que de  
seguro tiene su caverna en el seno de es-  
ta piedra.  
Apenas acababa de decir estas pala-  
bras, sintiéronse los dos sujetos, agar-  
rotados por los nudos corredizos de una  
cuerda que debió ser lanzada sobre  
ellos por su espelda.  
En vano trataron de resistir: tras de  
las cuerdas cayeron sobre ellos pesadas  
capas que envolviéndolos por completo,  
les quitaron la vista y la acción.  
Así transformados en fardos sintiéronse  
levantados por robustos brazos que  
los llevaban en una dirección de que no  
se podían dar cuenta.  
Todo lo que pudieron comprender fué  
que sus enemigos eran superiores en nú-  
mero y que primero debieron bajar una  
rápida pendiente, y después de atravesar  
un terreno plano subieron de nuevo así  
como antes habían bajado.  
Llegó después á sus oídos el rumor de  
un puente levadizo que caía para dejar-  
les paso, volviéndose á levantar al punto,  
oyéndose ruido de cerrojos en cada una  
de las puertas que sin duda iban atrave-  
jando.  
En aquel momento Raul logró des-

embarazar su cabeza y su vista, lanzando  
un grito y una mirada.  
Con ésta se convenció de que estaba en  
un castillo fuerte y bien defendido, á  
juzgar por los infinitos soldados que le  
cercaban; el grito hizo volver la cabeza  
á uno de ellos, que pareció querer lan-  
zarse á su socorro, siendo detenido vivamente  
por uno de sus compañeros.  
En las facciones del último oreyó re-  
conocer al alemán Wolf; en el otro había  
encontrado las tan conocidas de San-  
tiago Gautier.  
V.  
La torre del Águila.  
Hemos dejado á Wolf y Santiago en-  
caminándose á Tancarville.  
En la doble esperanza de vengarse de  
Mercurio y de regresar rico á su país, el  
alemán acababa de venderse á los ene-  
migos de su jefe y natural señor el co-  
mandador de Crillon.  
Había prometido introducir á Santiago  
en el fuerte de Tancarville, y cumplió su  
palabra sin encontrar la menor dificul-  
tad en este primer punto.  
Después de cuarenta años de guerra  
civil, los hombres de las condiciones de  
Santiago andaban escasos, y por conse-  
cuencia eran admitidos con gran placer  
en aquellas cuadrillas de guerreros han-  
didos, que tan pronto se lanzaban á es-  
plorar los caminos como á pelear en el  
campo de batalla.  
Santiago, pues, no tuvo más que ser  
presentado por la recomendación de  
Wolf para ser al punto admitido, mucho  
más que Wolf hizo de él una pintura tan  
lisonjera, que desde luego le conquistó  
las simpatías de sus nuevos compañe-  
ros.  
—¡Esto era más de lo que podía pedir  
Santiago Gautier!  
Comprendió, sin embargo, á primera  
vista que no era tan fácil como había  
creído apoderarse, aunque fuera por sor-  
presa, de aquella fortaleza bien defen-  
dida.  
No era ya la primitiva mansión que el  
normando Tankar había labrado sobre  
aquella roca inaccesible, que desde lu-  
go impuso su tiranía, escuchada por su  
ventajosa posición, sobre las demás vi-  
viendas de las cercanías.  
¡Veinte generaciones de tiranos ha-  
bían ido amurallándola y convirtiéndola  
en una verdadera fortaleza!

Esteriormente era una mansión verda-  
ramente real, con sus cinco torreones,  
denominados: Torre Cuadrada, Torre  
del Águila, Torre del León, Torre de la  
Campana y Torre del Castillo.  
Citábase con gran encomio por su or-  
namentación y mueblaje las torres Cua-  
drada y de la Campana, que servían de  
alojamiento al señor del castillo, los te-  
soreros que se encerraban en la del León,  
los aprestos de guerra que estaban dis-  
puestos siempre en la del Castillo, y la  
prodigiosa altura y terribles calabozos  
de la del Águila.  
En esta se encerraban los prisioneros.  
¡Cuántos habían penetrado en sus mu-  
ros que no habían vuelto á salir!  
Enlazando aquellas diversas torres y  
algunas otras de menor importancia, cor-  
ría una plataforma almenada, en la que  
se hallaban acumulados todos los prepa-  
rativos para una defensa en regla.  
Es verdad que el comandante de Cri-  
llon, dueño de la fortaleza, lo habi dis-  
puesto todo con notable acierto, y aun se  
aseguraba que una parte de las riquezas  
escondidas por él en los subterráneos de  
Honfleur provenían del saqueo á que ha-  
bia sometido á Tancarville al apoderarse  
de él.  
Era un hombre muy hábil el comen-  
dador. Con Honfleur y Tancarville,  
plaza de que le había hecho dueño su  
arrogante audacia, dominaba las dos ori-  
llas del Sena y no podía entrar por su  
embocadura un navio sin pagar el tribu-  
to que á él le pluguiese; además, gracias  
á su fuerte de Fecamps que acababa de  
serle arrancado, tenía también un pié  
sobre el Océano frente á frente de la In-  
glaterra, cuyos piratas perseguían sin  
cesar á la marina mercante... ¡Oh! la  
tumba de Henec merecía guardarse bien  
y no había á la sazón un soberano, á no  
ser Felipe II, que amontonase tantas ri-  
quezas.  
Verdad es que al cuidarse de las alha-  
jas el astuto comandante no desdeñaba  
los estuches que las encerraban, y el  
fuerte de Tancarville era una prueba.  
Todo había sido en el saqueado, arreba-  
tado por una sordida avaricia, menos  
aquello que podía servir á la defensa del  
edificio.  
En las ruinas actuales de Tancarville,  
aun se ve impresa la huella de aquel cau-  
dillo ladrón.  
Pero volvamos á Santiago.  
Guiado por el alemán Wolf fué buscan-  
do por todo el castillo una parte débil

para asaltarle sin dar con ella. Así los  
dos compañeros llegaron hasta la esca-  
vación subterránea, por donde entraban  
y salían las barcas, porque las aguas del  
Sena en sus grandes crecidas bañaban  
el pié de la roca en cuya cima se levanta  
e-guida la feudal vivienda.  
En aquel momento dos hombres es-  
taban ocupados en levantar el rastri-  
llo que cerraba aquella salida. A corta dis-  
tancia veíase llegar una barca por el  
río.  
Una media docena de piratas mane-  
ban aquella embarcación en cuya popa  
veíase sentado un hombre con indolen-  
cia en actitud de un pachá que vuelve al  
serrallo.  
Wolf no tardó en reconocerle y llamar-  
le: era Mercurio.  
El alemán no recordaba á Santiago  
del encuentro que con él tuvieron el día  
que entre él, Gauthier y Raul libertaron  
á Maturino de la horca; pero Santiago,  
temiendo que el italiano tuviera mejor  
memoria, se refugió vivamente en la som-  
bra.  
—¡Buenos días, buenos días, amigo  
Wolf! dijo Mercurio desembarcando.  
¿También has logrado salir de la maz-  
morra, mi pobre amigo? Recibe mi en-  
horabuena.  
—No te la agradezco: tú me dejaste so-  
lo en peligro de ser ahorcado.  
—Haces mal: los trances malos son  
los únicos que se participan con los ami-  
gos.  
Al hablar así el italiano tenía un aire  
de superioridad, de importancia, que  
Wolf no pudo menos de preguntarle si  
había crecido en honores ó fortuna.  
—Tengo esperanzas de ello, repuso  
Mercurio, porque vengo precisamente de  
prestar á nuestro amo uno de esos servi-  
cios que labran la fortuna de un hom-  
bre... Hasta la vista Wolf... ¡Ah! decidme:  
¿está el comandante en su habitación de  
la Torre Cuadrada?  
—Y habiéndole contestado que sí, pasó  
adelante.  
—¡Oh!... ¡con qué placer me vengaría  
de él! repuso el alemán apretando los  
dientes, pero al mismo tiempo volvió el  
italiano la cabeza y ambos cambiaron  
una amable sonrisa.  
Por lo mismo que quería vengar su in-  
juria, imponíase Wolf la mayor reserva:  
en cuanto á Santiago, asaltado de nuevo  
temor por las palabras del italiano, dijo  
para sí:  
—¿Qué quiere dar á entender ese con-

TERCERA EDICION.

Con motivo de haber sido ayer los dias de la infanta doña Pilar, concurrieron muchas personas distinguidas a Palacio a cumplimentar a SS. MM.

Ayer debieron recibirse en Cádiz mas de dos millones de reales, producto de la intervencion de las aduanas marroquíes.

El apreciable publicista Sr. D. José Benedicto y Lomba, redactor de La España, está concluyendo un drama titulado Horca y cuchillo, destinado al teatro del Príncipe.

Ha llegado a esta corte, de paso para Barcelona, el Sr. D. José de Rojas y Garvayo, distinguido abogado del colegio de Granada, y rico propietario en aquella provincia.

El Correo de Bayona anuncia la llegada a aquella ciudad del marqués de la Vega de Armijo.

El 12 debieron entrar en Venecia las tropas italianas destinadas a dar guarnicion en aquella ciudad, y compuestas de dos regimientos de infanteria, cuatro batallones de bersaglieris y algunas baterías de artilleria.

El rey Victor Manuel ha firmado en Turin el tratado de paz entre Italia y Austria. La Provincia dice que el rey ha querido que en la ciudad de donde partió el primer impulso a la grande obra nacional, estuviera fechado el último acto que ha puesto el complemento a esa obra solemne.

El emperador Napoleon ha enviado por telegrafo al rey Victor Manuel afectuosas felicitaciones por la conclusion de la paz con Austria.

Un periódico italiano, La Provincia, dice que se considera muy probable el matrimonio del príncipe Humberto, heredero de la corona de Italia, con una de sus primas de la casa de Austria.

El domingo entró en el puerto de Mahon procedente de Gagliari la corbeta blindada de guerra inglesa nombrada Resistencia, de 600 caballos, su comandante el capitán de navío Mr. Kylliar, con 460 plazas y 16 cañones, que forma parte de la escuadra británica, y parece que se espera allí nuevos buques, entre ellos uno de gran porte. Dicho buque salió del puerto el lunes siguiente.

Dice un periódico de medicina que el lunes abrirá su consulta pública de enfermedades de los ojos, el reputado oculista doctor Delgado Jugo, quien, como en los años anteriores, recibirá en ella tres veces a la semana a los profesores y alumnos de medicina que deseen instruirse en una especialidad tan importante. El doctor Delgado Jugo dispone en su clinica de grandes elementos de estudio para la mas cabal instruccion de las personas que la frecuenten.

El miércoles próximo abrirá sus puertas el teatro de Jovellanos, poniéndose en escena, como hemos dicho, la comedia del teatro antiguo Lo que son mujeres, y además el sainete de D. Ramon de la Cruz titulado La casa de Tocame Roque. En el desempeño de ambas obras tomarán parte las primeras actrices doña Matilde Diez y doña Teodora Lamadrid.

Los jefes del movimiento de las líneas férreas del Mediterráneo de Córdoba a Sevilla y de Cádiz han tenido una reunion con objeto de ponerse de acuerdo sobre los medios de combinar y acelerar el servicio de sus respectivas líneas en beneficio del público.

Creese que el catedrático de la universidad central, Sr. D. Manuel Colmeiro, ponente que era del consejo de instruccion pública, declarado cesante, volverá a desempeñar la cátedra que antes habia ocupado y que ha permanecido sin proveerse.

El nuevo consejo de instruccion pública se instalará bajo la presidencia del señor Arrazola tan pronto como se sepa la aceptacion de sus individuos y puedan reunirse en número suficiente para funcionar.

Hasta el domingo de la semana próxima no se verificará la solemne consagracion del señor obispo de Orense por no poder venir antes uno de los señores obispos que han de asistir a esta ceremonia.

Ha corrido estos dias cierto rumor relativo al corresponsal en esta corte de un periódico portugués y debemos hacer presente que la persona a quien se supuso encargada de estas correspondencias que tan mal efecto han producido, hace ya mas de un año que no es corresponsal de los diarios portugueses.

El ilustre poeta D. José Zorrilla, llegará a la estacion del ferro-carril del Norte pasado mañana lunes en el tren espres que sale de Valladolid a la una y cuarto de la noche y entra en Madrid a las nueve y media de la mañana.

De nuestro ilustrado corresponsal en la corte del vecino imperio recibimos ayer la siguiente carta:

«Paris 10 de octubre. Segun indiqué a Vds. por el telegrafo y en mis anteriores cartas, los sucesos de Andania tocan a su término. Hoy el gobierno ha recibido aquí noticias de que los últimos sublevados que aun recorren la Canea han pedido tratar de una capi-

tulacion ante los consules de las potencias protectoras Rusia, Francia e Inglaterra.

También se han recibido noticias de una verdadera solemnidad constitucional; y digo solemnidad por el país en que debe tener lugar. El 21 de este mes se abrirán las cámaras egipcias, y será un espectáculo curioso el de las discusiones que van a entablarse en aquel nuevo palenque político.

A pesar de las cartas de Biarritz que publican aquí los periódicos, y en que hablan del aplazamiento del viaje del emperador, todas las noticias oficiales confirman el próximo regreso que he anunciado a Vds.

La crisis financiera en Roma toma proporciones serias. Los billetes del Banco son rechazados en todos los establecimientos, y el gobierno ha tenido que garantizar este papel por medio de un decreto. A pesar de esta disposicion el comercio lo rechaza y el conflicto no se conjura.

Desde hoy está completo y normalmente restablecido el servicio por el ferro-carril de Orleans.

La mala francesa que llegó ayer tarde a San Nazario no trae ninguna noticia importante. A la fecha del 19 no ocurría novedad en la isla de Cuba. El cable trasatlántico se adelanta naturalmente en las noticias de América y quita la importancia a los vapores correo.

Desde hace seis u ocho dias hace en Paris un hermoso tiempo, aunque hoy se siente algo el frio y está el día un poco nebuloso. Las lluvias han disminuido en general y apenas quedan en los rios vestigios de las crecidas.

Noticioso el Sr. Zorrilla de que se le preparaba en Madrid un lujoso alojamiento en una casa particular, ha rogado telegráficamente a sus amigos que desistan de tal idea, pues los trabajos literarios en que se ocupa actualmente le obligarán a vivir con entera independencia. Al efecto ha tomado una casa amueblada en la plazuela de San Ginés números 1 y 2, principal.

El Sr. D. Nicolás de Tapia, nombrado recientemente director general de Sanidad militar, ha presentado la dimision de su cargo. Para reemplazarle, parece que ha sido nombrado el inspector del mismo cuerpo D. José María Santucho.

En la vista de la célebre y ruidosa causa de la calle del Fuca, se han invertido cerca de diez dias; uno y medio en el apuntamiento; tres, ocupó el letrado señor Mathet en la defensa de Vicenta Sobrino; dos, D. Narciso Buenaventura Selva, en la defensa de D. Carlos Casula; medio día, el defensor de Luis Fernandez del Peral y Adrian Orlua; dos, el fiscal de S. M. en el informe de acusacion, y parte de otro el Sr. Mathet, rectificando.

Esta mañana recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de nuestro servicio particular:

Bayona, 12. El emperador y el príncipe imperial pasaron revista a las tropas de guarnicion en esta ciudad.

Paris, 12. La noticia dada por algunos periódicos de que el mariscal Randon, ministro de la Guerra, estaba gravemente enfermo, es falsa. Dicho ministro llegó a Paris el 14.

Ayer se verificó en la capilla del Senado el matrimonio del conde Joaquín Murat con la hija de Mr. Barrot, representante que fué de Francia en España.

Florenca, 12. «L'Opinione» dice que ni el tratado de paz entre Austria e Italia, ni los protocolos a él adjuntos, dicen nada respecto a devoluciones de bienes a los príncipes destronados en Italia.

Dicen del Haya que se han suspendido momentáneamente las negociaciones relativas a la cuestion de Luxemburgo. El gran duque por otra parte parece decidido a resistir cuanto pueda a las exigencias de la Prusia.

La vuelta de la familia imperial francesa de Biarritz a Paris, está fijada para el 15 ó el 17 de este mes. Así lo aseguran cartas de la primera de dichas poblaciones.

El emperador Napoleon ha llamado a Biarritz al marqués de Lavalette, ministro del Interior en el vecino imperio.

Lord Cowley continuará de representante de Inglaterra en Francia, hasta la visita que los príncipes de Gales piensan hacer el verano próximo a la esposicion Universal.

Los prisioneros chilenos que trae la fragata Blanca serán alojados en los castillos de San Anton en la Coruña y de Santa Catalina de Cádiz. Los oficiales residirán en San Fernando, teniendo la ciudad por cárcel y por guardas su palabra. El gobierno les proporcionará socorros suficientes a subsistir con decoro. Ya verán los chilenos que es muy distinta la conducta que con ellos se observa de la que en su país guardan con los españoles, si bien no hay tampoco, que sepamos, gran motivo de queja respecto de los prisioneros.

Parece que la escuadra francesa que llegó a Lisboa ha salido para el Mediterráneo con objeto de continuar la escuela práctica de navegacion que ha motivado su viaje. Es probable que en las aguas de Mahon cambie esta escuadra su salud con la inglesa que procedente de Malta se halla también en las Baleares.

Ha sido nombrado segundo comandante de marina de Bilbao D. Victor Ve-

laseo, por haber sido destinado de ayudante de distrito a Santona el que des empeñaba aquel cargo.

Dícese que a la condesa de Superunda se le concederá la grandeza de España la banda de Carlos III a su esposo.

Leemos en un periódico de Sevilla: «Se habla con variedad sobre el robo que se ha efectuado en Santúcar de Barameda a un poderoso mejicano que habiendo venido a fijar su residencia en España, eligió aquel punto. La suma que se dice haber sido robada, parece que es de consideracion, pues todo su capital estaba en metálico. Aun carecemos de pormenores acerca de tan lamentable suceso.»

Dícese que Mr. Perre llegará a Madrid dentro de pocos dias y que su venida tiene relacion con la cuestion de ferro carriles españoles. También parece que el Sr. Wauer, que ha llegado a Madrid hace pocos dias, está contribuyendo eficazmente a estas gestiones como otros muchos hombres importantes muy interesados en el estado y porvenir de las empresas concesionarias de dichas vías.

El infante D. Sebastian vino ayer a Madrid desde Aranjuez a saludar a sus majestades y regresó por la tarde a aquel real sitio.

Esta mañana se ha publicado el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: Paris, 12, (a las cinco de la mañana, recibido a las siete de la tarde.)

El «Monitor» de hoy dice: «Las noticias de Méjico señalan un movimiento general de concentracion de las tropas francesas, a consecuencia de las medidas recién adoptadas.»

Las correspondencias particulares dicen que, manifestándose mas y mas el espíritu de antagonismo entre Jaarez y Ortega, creese que estallará un conflicto dentro de poco entre ellos.

El ayuntamiento de Valladolid ha acordado regalar al poeta Sr. Zorrilla una medalla de oro y cinta morada, con las armas de la ciudad en el anverso y un lema oportuno en el reverso, como la que los señores concejales usan en los actos de oficio, y en la que se dá al Sr. Zorrilla el título de regidor-cronista de la excelentísima corporacion.

Segun dice La Crónica mercantil, se ha solicitado ya permiso del gobierno por conducto del gobernador de la provincia para que el ayuntamiento ponga en ejecucion este acuerdo.

El profesor de esgrima Mr. Broutin, que ha regresado de Santander, abrirá en breve su academia de la calle del Barquillo, en la cual tendrán los aficionados como en el año anterior varios asaltos en que mostrar su destreza.

Algunas señoras conservan un cabello bastante abundante, aun en la edad en que no se quieren seguir con exactitud las modas demasiado jóvenes; pero como puede parecerles incómodo el adoptar la cofia mientras se tienen cabellos bastantes, la Moda elegante ilustrada describe dos peinados que podrán elegir indistintamente las señoras de 40 a 50 años.

Para el primero se ondulan los cabellos de delante, se los levanta para fijar en ellos un crepé no muy voluminoso, y algunos lijeros bucles que se espesan un poco hacia la oreja; se peina el bandó sobre el crepé y se le enrolla de modo que cubra la parte superior de los rizos. Por detrás se pone una castaña.

Para el segundo peinado se procede como en el anterior, atando un bucle largo y muchos lijeros; se peinan los cabellos ondulosos sobre el crepé, se les da vuelta alrededor del bucle, de modo que cubran la mitad de él, luego se les fija detrás y se pone una castaña. A estas descripciones acompañan las dos láminas correspondientes.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido hoy 2 952 fanegas de trigo, al precio de 4 997 escudos fanega; la cebada de 2 250 a 2 500.

Esta mañana ocurrió un lamentable suceso en la calle del Olivar, número 19, piso cuarto. Antonio Martínez, persona de unos treinta años de edad y de oficio sastrero, puso fin a su existencia asestandose varios golpes en el pecho y uno en el cuello con una navaja, y para impedir que le prestaran auxilio, prendió fuego a unas esteras, que colocó a la puerta de entrada. Felizmente el incendio pudo sofocarse al poco rato, sin haber causado pérdidas ni desgracias de ningún género. El juzgado de guardia, que era el de la Universidad, empezó a instruir las diligencias oportunas, habiendo dispuesto la traslacion del cadáver al depósito del hospital General.

Sobre este lamentable suceso se ha referido públicamente lo que sigue:

El infeliz Antonio Martínez sostenia relaciones amorosas con una joven que vivia en la referida calle del Olivar; anteayer se presentó Antonio en casa de su novia, y despues de cerrar la puerta con llave, se sentó al lado de aquella y la dijo que estaba desesperado de vivir, que se iba a matar, pero que ella no habia de quedar en el mundo. La joven se sobrecogió, y entre súplicas y amenazas, pasaron dos dias, sin que la joven pudiera salir de la habitacion, ni pedir auxilio; hasta que esta mañana, en un momento de distraccion del novio, la pobre joven pudo evadirse de la habitacion; pero inmediatamente que salió, el desesperado Antonio cerró con llave la puerta, colocó junto a ella las esteras y muebles, trató de incendiárselas con un fósforo y despues se dió varias puñaladas en el pecho, hasta que cayó al suelo sin vida.

Hace pocos dias se ha girado una minuciosa visita dirigida por el inspector general de estancadas de este distrito a las nuevas espeduorias de tabacos habanos establecidas en Madrid, y parece que en alguna se ha advertido ya algun abuso, que creemos quedará corregido y seguirá evitándose si se menudean estas visitas. De ellas puede resultar un gran servicio para el público y un beneficio para el Erario.

Esta tarde a las tres y media se ha verificado en la real cámara, con todo el ceremonial de costumbre, el acto de recibir de manos de S. M. la investidura del Toison de oro los señores duque de Veragua y conde de Balazote.

Anoche se arrojó desde el balcón de la casa núm. 8, en la calle de San Vicente, un hombre como de unos 30 años de edad, llamado Antonio local, ocasionándose con el golpe algunas lesiones de gravedad. La autoridad correspondiente entiendo en este asunto, habiéndose dispuesto que el herido, despues de auxiliado en la casa de socorro de la calle de Fuencarral, fuese trasladado al hospital de la Princesa.

Es a mañana falleció repentinamente en el núm. 9 de la calle de las Maldonadas, una mujer de mediana edad llamada Isabel, portera de la misma casa. La autoridad judicial entiendo en este asunto.

Concedida por el Excmo. señor capitán general de Castilla la Nueva la oportuna licencia para que los socios de El Liceo español se reúnan a tratar de la recepcion del Sr. Zorrilla, se n ruega por la junta directiva que avisemos a dichos señores socios que por la premura del tiempo concurran a la estacion del ferro-carril del Norte pasado mañana lunes a las nueve de la mañana. El ilustre poeta llegará a las nueve y media.

El número del Gil Blas que se ha repartido hoy y se verá mañana al público contiene una coleccion de chistosas caricaturas.

Ayer hubo una corrida de toros en Leganés.

Se ha concedido la encomienda de Isabel la Católica a D. Esteban Martínez, director de Estancadas.

Los secretarios de los gobiernos de Guipúzcoa, Alava y Avila, los administradores, tesoreros y contadores de Hacienda de las mismas han sido agraciados con la cruz de Carlos III a consecuencia de la visita de SS. MM. a las indicadas provincias.

Los señores D. Emilio Giraud, inspector del movimiento del ferro-carril del Norte y D. Caspar Villaplana, inspector de seccion, han sido agraciados con la cruz de Isabel la Católica.

El presidente del consejo provincial de Avila y el diputado provincial Sr. Segovia, han sido agraciados con la encomienda de número de Isabel la Católica.

Hoy ha fallecido en Madrid el joven D. Rafael Olaz, oficial segundo de administracion militar.

Ha fallecido en esta corte el Sr. Carranza, jefe de negociado de tercera clase del tribunal de cuentas del Reino.

El Sr. Zorrilla dará sus lecturas públicas, como hemos dicho, en el teatro del Príncipe. Personas que le han escuchado en Valladolid dicen que no es fácil imaginar la grande impresion que produce en el auditorio este poeta, inimitable como lector, cuando recita ó declama las composiciones inéditas que ha escrito espresamente para el caso. Este género de espectáculos está hoy muy extendido en Alemania y en Francia. La primera lectura del Sr. Zorrilla será el jueves ó viernes de la semana próxima.

Bajo el nombre de Liceo filarmónico se está organizando una sociedad que dará semanalmente funciones líricas y dramáticas. La direccion cuenta con una seccion de verso y otra de cantantes acreditados y un conocido maestro compositor, bajo cuya direccion cantarán duos, tercetos, piezas concertantes, etc. Estas funciones tendrán lugar en el teatro de la calle del Barquillo, y se darán por suscripcion.

Mañana a las diez se celebrarán en la escuela pia de San Fernando solemnes honras por el alma del desgraciado D. Vicente Parrondo, que fué asesinado hace un año en la calle de la Ruda con otras dos personas, por el malaventurado José Iniesta, que se halla aun en poder de los tribunales.

Esta tarde se han recibido y publican los periódicos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 12 (a las seis de la tarde). «La Patrie» de esta tarde publica el siguiente telegrama de la Ganeá, fechado el 5:

«Los jefes de la insurreccion han enviado una diputacion para negociar su sumision.»

La conferencia debe celebrarse en presencia de los consules de Francia, Inglaterra y Rusia.

Constantinopla, 11. Los insurgentes de Candia han sido rechazados hacia las montañas, y están bloqueados por mar. Una parte de ellos quiere entregarse.

Florenca, 11. Los austriacos han evacuado a Peschiera, Mantua y Borgoforte.

Roma, 11. El «Diario de Roma» de hoy publica un despacho de Baltimore, fechado el 9, por el cual siete arzobispos y cuarenta obispos reunidos en concilio en un sus honorables al Padre Santo, ofreciéndole sus votos para la preservacion de los antiguos derechos de la Santa Sede.

Mañana de tres y media a cuatro de la tarde se verificará un partido de pechón en el juego de la puerta de Alcalá. Tomarán parte el Sr. Arando, jugador de las provincias Vascongadas, y el Sr. Cándide encargado del local, jugando el primero con la mano izquierda y el segundo con las dos.

BOLSA.—COT. OFIC. DE HOY 13.

Table with columns: EFECTOS, Ultimo precio, Movimiento. Rows include 3 años al cont., Id. a fin de mes., Id. fin próximo., 3 dif. al contado., Id. a fin de mes., Amort. de 1.º, Id. de 2.º, Personal., Billetes hipotec., Carrés y social., Abril de 4,000., De 2,000., De junio, 2,000., De agosto, 2,000., De marzo, 2,000., De julio, 2,000., Obras públicas., Canal Isabel II., Oblig. de ferro., Banco de España.

CAMBIOS. Londres 90 d. fecha. 49 2/3. Paris 3 dias vista... 5-0/8.

PRECIOS DE CEREALES.

Table with columns: Poblaciones, Trigo, Cebada, Maiz. Rows include Cartaga 12, Murcia 12, Valladolid 12, Córdoba 10, Jerez S., Sevilla 11.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

Teatro Real.—6.ª función de abono.—A las 8 1/2.—Saffo. Teatro del Príncipe.—A las 4 1/2.—El alcalde de Sardan ó los dos Pedros.—Baile.—La casa de campo.—A las 8 1/2.—La jura de Santa Gadea.—Baile.—Los parvulitos. Teatro de Novedades.—A las 4 1/2 y a las 8 1/2.—Batalla de diablos. Teatro de los Bufos Madrileños.—A las 4 1/2.—Las amazonas del Tormes.—El amor y el almuerzo.—A las 8 1/2.—El 16 ven Pelémaco.—Can ó el genio del desorden. Teatro del Circo.—A las 4.—El Valle de Andorra.—A las 8 1/2.—Un pleito.—Las Bodas de Camacho.—Manos blancas no ofenden. Teatro de Buenavista.—A las 8.—Las Travesuras de Juana.—El médico poeta. Circo de Paul.—La Simpática celebra su reunion de baile a las tres de la tarde; La Gisela a las ocho de la noche. Salones de Capellanes.—La Novedad.—Celebra sus reuniones de baile de tres de la tarde a las siete de la noche, y de ocho a una de la madrugada.

DIARIO DE MADRID.

Santo del dia 14.—San Calixto, papa y mártir. Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de nuestra Señora de Monserrat, donde continúa la novena de Nuestra Señora del Pilar: a las diez habrá misa mayor, con sermón, que predicará D. Ramon Delgado, y por la tarde en los ejercicios será orador el P. Cipriano Tornos.—Termina la novena de Nuestra Señora del Rosario en Santo Tomás: a las diez habrá misa mayor y sermón, que predicará D. Pedro Pato meque, y por la tarde, con motivo del rosario cantado, no habrá sermón y comenzarán los ejercicios a las cuatro.—En Atocha, San Cayetano y Capilla Real habrá misa cantada a las diez.—Por la tarde habrá ejercicios en San Millán, Arrepentidas, San Ginés y Caballero de Gracia; en los Servitas predicará D. Juan Abdon, y en el Carmen Calzado D. Meliton Ortega.—En el oratorio del Olivar predicará por la noche D. Victorio Medrano. Visita de la corte de María.—Nuestra Señora del Destierro en San Martin ó en San Sebastian. Dr. Mackeehan.—Acaba de llegar a esta capital de vuelta de su viaje al extranjero, el dentista Dr. Mackeehan, cuyo retorno era generalmente deseado. Orden de la plaza.—Servicio para el dia 14.—Parada: Segundo de ingenieros y tercero artilleria a Plá.—Jefe de la guardia exterior del real palacio: Señor coronel comandante del segundo de ingenieros.—Jefe de día: Señor coronel teniente coronel del segundo de ingenieros, D. Enrique Manchón.—Visita de hospital: Reina, primer capitán.—Reconocimiento de provisiones: Coraceros del Rey, primer capitán.—El general gobernador, Pavia.

ANUNCIOS.

CASA DEL CONDE DE VERNAY. MONTERA, 44. Grande rebaja de precios.—Primera prueba de tarjeta ó busto, 20 rs. Las de más a 4 rs. Especialidad de reproducciones.

